

Número suelto, 5 céntos.
Id. atrasado, 10 "

Santa Cruz de Tenerife, Capital de la Provincia de Canarias
Domingo 2 de Mayo de 1920

De los precios de suscripción y tarifas de anuncios informarán en nuestra Administración

EL SEÑOR D. Antonio Bonnet y Torrente

Falleció el 27 de Abril de 1920, habiendo recibido los Santos Sacramentos

Su viuda, hijos, nietos, hijos políticos, hermanos, hermanos políticos, sobrinos y demás parientes;

Suplican a sus amistades se dignen asistir a la misa que en sufragio de su alma se celebrará en la Iglesia del Pilar el día 4 del actual a las 8 de la mañana, por lo que quedarán eternamente agradecidos.

"VATECINIOS"

Vate quiere decir profeta, adivino, previsor, y, aunque parezca mentira, sobre todo después de esto de previsor, vate quiere decir, también, poeta. De donde se deduce que los poetas son una especie de «previsores del porvenir», cosa algo más aventurada que serlo de lo pasado.

Buena. Pues los tales poetas, «haciendo» de vates, han... vaticinado, «a través del tiempo y del espacio», una infinidad de cosas raras que, las más de las veces, han resultado buenas; pero que en alguna ocasión cuajaron como la profecía del baturro:

—Hijo, ¿ves aquellos nubes?
—Sí, padre.
—¡Pues mañana hará un tiempo... u otro!
—¡No lo premita Dios!...

♦♦
Casi todos los descubrimientos de la Ciencia han sido vaticinados en tiempos pretéritos por poetas de todos los calibres; desde Apolo, padre de la Poesía, que, según dicen, previó el teatro (el teatro de Apolo, naturalmente), hasta el bardo anónimo que anunció la transfusión de la sangre cantando:

«Pídemme, niña, mi sangre,
si mi sangre necesitas,
y te daré, gota a gota,
«tónica» la sangre mía.»

Y si de los dioses hemos saltado a los académicos, no por ello renunciamos a citar algunos ejemplos de nuevos poetas inventores, de todos los calibres. Verán ustedes.

Nadie ignora el portentoso de previsión del «Monstruo de la Naturaleza», del Félix de los ingenios, del «divo» fray Félix Lope de Vega y Carpio, en fin, ante quien, muda, sigue prostrándose la tierra, aún; profeta iluminado, que pronosticó la telecomunicación eléctrica cuando exclamó:

«Con la rapidez del rayo
las noticias han venido.
¡Quién sabe si, con el tiempo,
vendrán «con el rayo mismo!»

Y Campoamor, el plácido, ¿no previó la radiotelefonía al asegurar que puede

«...en Cádiz repercutir
un beso dado en Cantón?»

Esto mismo—telegrafía sin alambres—, ¿no lo predijo también el autor de este cantar sencillo, sin más que cambiar el nombre de la antena?:

«Marinero, sube al «palo»,
y dile a la madre mía
que si se acuerda de un hijo
que en América tenía...»

Otro poeta anónimo en un rapto de inspiración, exclama en ocasión solemne.

«Después de cien años muerto
y de gusanos roído,
mis huesos tendrán letreros
«diciendo» que te han querido.»

¡Poquita cosa! ¡Acababa de prever el fonógrafo de cilindro y el de placa, según que el hueso hablador fuese de caña o de paletilla.

¿No suspirábamos ante el retrato de una mujer hermosa porque no pesaba?

Pues he ahí la sospecha, los vislumbres del «cine»: un retrato que pesaba.

El grandísimo «imprevisor» Zorrilla, a quien, recién coronado, tuvieron que decirle los granadinos:

—¡Vate, vate!
porque no acababa de salir de su apoteosis, como el portero de «Pepa la Frescachona», ¿no vaticinó, con todos sus pelos y señales, la electrocución, cuando nos dice (el Comendador a Don Juan):

—¡El capitán te mató
a la puerta de tu casa!
(Recuerden ustedes que quien mata a Tenorio es «Centellas». ¡Muerto por el rayo!)

♦♦♦
Sería esto el cuento de nunca acabar. Y para acabar el cuento, voy a terminar esta breve reseña citando un estupendo caso de adivinación, dado en uno de nuestros poetas actuales, para que no haya necesidad de recurrir a tiempos heroicos ni a entes más o menos fantásticos.

Treinta años ha, cuando nadie pen-

saba en semejante cosa, el hoy general y académico don Leopoldo Cano y Masas, previó el automóvil. Y no sólo el «insecto»—como, en el colmo del desprecio, llamó un tartanero conocido mío a este fantasmagórico artificio—fue previsto por el general poeta, sino su aplicación a ciertos menesteres del servicio público.

En aquel drama famoso, que entonces nos hacía llorar... y ahora también; en medio de la apocalíptica granizada de rípicos y de desatinos de «La Pasionaria», el exaltado vate nos asegura que en uno de estos vehículos—desconocidos entonces—fue con-ducida al hospital una enferma y fue llevado un demente al manicomio; aunque, sin duda por la fuerza del consonante, el poeta llama «prevención» a la casa de Orates.

Oigamos la relación:

«Llevó UN AUTO judicial,
una enferma, al hospital,
y un loco, a la prevención...»

Definitivo!

Vicente Díez de Tejada

VIROCACAO

Es un alimento ideal con sabor delicioso y fácilmente asimilable.

Se puede tomar con leche fría o caliente, con agua o seco.

No es una medicina sino el más poderoso alimento reconstituyente. Se asimila sin fatigar los órganos digestivos.

Pídanse hojas con más detalles y el VIROCACAO, en la droguería del señor Espinosa. Plaza de la Constitución. Santa Cruz de Tenerife.

The Virocacao Company Inc. New York.

Mi más fiel amigo

Es un ángel, de célica hermosura, manantial de cariño inagotable: ¡Oh, cuánta es mi ventura al verte tan amante y tan amable!

Como la luna a la floresta brilla, y entre las ondas de la mar riela, es genio sin manilla, y do quier mi mentor y continela.

«Queréis mi Amado ver cual le advino? su rostro, de la luz del sol cortado, un cielo es peregrino, de bondad y esplendor muy regalado.

Las sus mejillas, rosicler de aurora; los garzos ojos, nítidas centellas; el cabello avalora al áureo sol y sus fulgentes huellas.

Alas, con visos de rubi y topacio; tónica, muy más alba que la nieve; clámide, que al espacio, cuando se agita, luz y perlas llueve.

Espada empuña, que es vibrante rayo; broquel embraza, que es diamante duro; al infierno, desmayo; al corazón, firmísimo seguro.

Siempre a mi lado está para guardarme; todo lo que me atañe le interesa; no hay mal que no le alarme, no hay bien que no haga objeto de su empresa.

«¿Dónde hay fiel amistad como la suya? ¿Quién como El despliega celo ardiente ante el cual Luzbel huya, y surga el alma y su claror aumente?»

Siento en el corazón dolor agudo, y próname de lágrimas mis ojos, al recordar que pudo mi desdén, o mi olvido, darle enojos.

¡Príncipe augusto, Ángel de mi Guarda! ¿Dó habrá compensación a mi desvío? ¡Oh! ¿quién me dará que arda, y al tuyo se asemeje el pecho mío?»

¡Ángel de Dios!... prosigue en el desvelo que te inspiró desde el primer vagido; ¡haz que un día en el cielo brille cual Tú, de caridad henchido!

M. C. Jorge.

Si quiere V. visitar la casa de la Viuda de Gil encontrará siempre las últimas novedades de la temporada.

Confederación Nacional Católica Agraria

La labor de la última Asamblea

III
Actuación Agraria

Preocupaciones de organización social y económica de primitiva urgencia han hecho que hasta ahora no se haya podido ocupar de lleno la Confederación de la parte profesional.

Cumplidamente ha podido hacerlo en la última Asamblea abordando el problema de la enseñanza agrícola tanto ambulante como docente.

Organizará la primera dando en sus sindicatos cursos de verdadera enseñanza profesional, acudiendo con sus técnicos provistos del material necesario para enseñar prácticamente y comprobar después por medio de concursos las diferentes modalidades de la ciencia agrícola en las aplicaciones que exigen los diferentes cultivos.

Al mismo tiempo se ha aprobado un estudio sobre la organización por las Federaciones de Granjas-Escuelas de motocultores en las cuales puede darse, sin más gasto que el del Director, cubierto con los productos de la misma, enseñanza social y agrícola a los hijos de los agricultores y obreros del campo en forma completa para que puedan intensificar los productos de sus haciendas o colocarse como Administradores, capataces y Jefes de cultivo en las de los grandes propietarios.

Estas Granjas, cuya extensión puede variar según los recursos que a ellas quieran destinarse, pueden ser organizadas por la Confederación, las Federaciones y Sindicatos colocando en ellas productivamente sus fondos de reserva o mediante un préstamo fácilmente reembolsable.

Elas servirán de fuerte impulso a la agricultura patria.

Al mismo tiempo la Confederación estimula la creación de uniones especiales de agricultores agrupándose por intereses agrarios sin sacros de sus respectivos sindicatos, teniendo en organización diferentes agrupaciones de esta clase de las que más adelantada es la agricultura, en la que el Sr. Linán con especial constancia y entusiasmo tiene reunidos más de mil agricultores que en breve se reunirán en Madrid para acabar de organizarse.

Completando la actuación agraria los señores Asambleístas se han ocupado de los seguros agro-pecuarios en los que el primer ensayo hecho el año pasado dio en tres Federaciones un total de cinco millones de pesetas de capital asegurado en el seguro contra el granizo, a la vez que se van obteniendo los mismos halagüeños resultados en el del ganado.

Por último la Asamblea, fijando su criterio, en materia agraria adoptó un plan general de organización agrícola en el que se propone al Estado los proyectos de leyes más adecuadas para la actuación oficial en los servicios de Agricultura, Minas y Montes, organización de los Consejos Provinciales y del Ministerio de Fomento.

Terminó tan fecunda Asamblea con algunas reclamaciones al Gobierno sobre Cámaras Agrícolas, Sindicatos Harinero, tasas y transportes de abonos y productos agrícolas.

La actuación activa, constante y fecunda de la Confederación Nacional Católica Agraria, en la que un grupo de hombres de buena voluntad con la única ayuda de Dios se han propuesto hacer cuantos esfuerzos les sea posible para regenerar la Patria, puede servir de ejemplo a tanto político desorientado como consume sus energías en labor infecunda cuando no ruinosas.

Puede servir de estímulo a tantos malos patriotas y malos cristianos que dejan inutilizables caudales de energías, de inteligencia y de capital cuando la Patria necesita del esfuerzo de todos sus hijos.

Puede, por último, servir de esperanza a todos aquellos que directa e indirectamente les ayudan en esta obra enorme de regeneración social y de salvación de la Patria.

A. Monedero

AUTOMOVIL «MARTINI» de 12/16 H. P.—Se vende. Está recién reparado y en buen estado.

Para informes Canales 5.

De interés para los productores y exportadores españoles

El Centro de Información Comercial del Ministerio de Estado nos ruega hagamos saber a los productores españoles y muy particularmente a los que se dedican al comercio de exportación, que debiendo publicarse en el presente año la quinta edición del Catálogo de exportadores españoles, obra que se reparte profusa y gratuitamente entre los importadores extranjeros y se envía a todas las embajadas, Legaciones y Consulados de España, invita a las personas que deseen figurar en el mismo para que se dirijan al citado Centro, dando su nombre y dirección a fin de poder remitirles la circular correspondiente explicativa de las condiciones a que debe sujetarse.

FIESTAS DE MAYO

Números para hoy

A las 8 de la mañana, concurso de tiro de pichón, organizado por la «Sociedad tiro pichón», en el campo de «Tenerife S. C.», disputándose una copa entre los equipos de Las Palmas, La Laguna y esta capital.

A las 10, Misa de campaña, en conmemoración de la primera que se dijo en Tenerife el 3 de Mayo de 1494. Este acto tendrá lugar en la Plaza de la Constitución, y asistirán todas las fuerzas de la guarnición, autoridades, corporaciones y Cruz Roja.

A las 11, paseo y música en la plaza del Príncipe Alfonso.

A la 1, rifas de gallos en el circo-gallera, entre los partidos de Las Palmas y Tenerife.

A las 4, primera corrida de toros, en la que actuarán los famosos diestros Rodolfo Gaona y Ricardo Anillo (Nacional), con sus cuadrillas.

A las 8 y media, gran verbena popular, gratuita (entrada libre), en el campo del «Tenerife S. C.», con el concurso de las bandas de música y del Regimiento de Infantería.

A las 9, función de gala por la compañía «Atenea».

A las 10, baile de disfraces en los Salones del «Círculo de Amistad XII de Enero».

A las 11, gran baile de trajes en el «Salón Frégoli».

Los de mañana

A las 10 de la mañana, saldrá del Palacio municipal el Excmo. Ayuntamiento, presidiendo el Excmo. Sr. Gobernador Civil de esta provincia, acompañado de las Autoridades de todos los órdenes, Corporaciones, Jefes y Oficiales de los Cuerpos de la guarnición francos de servicio, Cuerpo Consular, Sociedades, Prensa y de más personas invitadas, dirigiéndose a la Iglesia Parroquial Matriz con el Pendón de la Ciudad, al que tributarán honores y harán escolta, fuerzas de la Plaza. Después de la solemne función religiosa en la que predicará el notable orador sagrado don Domingo Pérez Cáceres, regresará la comitiva al palacio Municipal.

La misa será acompañada por orquesta y voces de esta Capital.

A la 1, nuevas rifas de gallos, entre los partidos de Las Palmas y Tenerife.

A las 4, segunda corrida de toros, por las mismas cuadrillas.

A las 6, Procesión de la Cruz de la Conquista, presidida por el Excelentísimo Ayuntamiento e invitados, que saldrá de la Parroquia Matriz, recorriendo la Plaza de la Iglesia, calle de la Candelaria, Rambla de Ravenet, Eduardo Cobián, Plaza de la Constitución y calles del Dr. Comenge.

A las 8 y media, paseo, iluminación y música en la Plaza de la Constitución, con un concurso de fuegos artificiales.

En casa de la Viuda de Gil acaban de recibirse mantillas blancas y peinetas últimas novedades.

El Bazar del Hospital de Niños

Donativos recibidos

Doña Candelaria Benítez Vda. de Ruiz de Artega.—Tres violeteros en un pie de metal, dos bomboneras de cristal, un par de floreros, una porta maceta, una tetera y un azucarero.

Doña Julia Ruiz de Artega Vda. de Murga.—Una bombonera de biscuit, un plato de cristal para frutas, un jarro para agua, una tetera y una salsera.

Doña Marta Alexandre de Martínez.—Un bicoro porcelana y metal, una repisa japonesa, un candelero de bronce, dos figuras de terracota, un abanico pay pay, tres alfileres para sombrero, tres raquetas y una medalla.

Mrs. Philip Dabey.—Dos macetas de porcelana, dos cajas de juegos militares para niños.

Don Rafael Pérez Alcalde, Secretario de este Gobierno Civil.—Dos jarras de porcelana con esmaltes y dorados.

Doña Paulina Bautillon Chéron de Ramos. Un par de jarras.

Doña Ma. Isabel Martínez de Feria.—Una pila para agua bendita, una bandeja de porcelana y níquel y una mantequera.

Doña Pilar González Vda. de Fernaud.—Una rinconera japonesa, una figura de biscuit y dos juegos de Handicap.

Los jóvenes Juan y Cándido García Sanjuán.—Dos sombrillas, tres sombreros para niña, dos vestidos de seda para niño, ocho abanicos, seis cinturones, nueve corbatas para caballero y diez y ocho impermeables para luto.

Doña Hermogenes Ravina de Ghirlenda.—Un porta encendidos.

Doña Constanza Hernández de Alfonso.—Un cuadro de Sta. Teresa, y una figura de terracota.

Doña Luisa Le Brun Vda. de Hamilton.—Una muñeca vestida, dos macetas de porcelana y un juego de carpintería para niño.

Carreras de automóviles y motocicletas

El miércoles, cinco del corriente, se verificarán unas carreras de velocidad entre la plaza de Weyler y el fielado de la Cuesta, por coches automóviles y motocicletas.

Para tomar parte en estas carreras se dividirán los coches en dos categorías:

Primera categoría: coches de 30 H. P. a 60.

Segunda categoría: coches de 10 H. P. a 25.

Los coches comprendidos entre 25 y 30 H. P. figuran en la segunda categoría.

Las motocicletas formarán un solo grupo, dándosele una compensación en tiempo según las fuerzas de sus motores.

Para tomar parte en estas carreras, tanto los coches como las motocicletas deberán proveerse de una papeleta de inscripción en el Almacén de D. Alberto Camacho y cuyas papeletas se podrán adquirir hasta las 12 de la mañana del día 4 Estas papeletas constarán:

10 pesetas para los coches de la primera categoría.
5 pesetas para los de segunda.
2 para las motocicletas.

Los coches que tomen parte en las carreras deberán ir ocupados por tantas personas como asientos tenga el coche o en su defecto por un peso en sacos de arena equivalente al número de personas que pudiera conducir y a razón de 70 kilos por persona; debiendo comprobarse este peso tanto a la salida como a la llegada a la meta.

Para tomar parte en las carreras habrá de presentarse al Jurado de salida la papeleta de inscripción y el certificado de reconocimiento del motor.

Los premios para estas carreras se encuentran expuestos en el escaparate de la Joyería de D. Enrique Pons, Calle de Alfonso XIII.

Sociedad Anónima «Librería y Tipografía Católica» DE Santa Cruz de Tenerife

Por disposición de la Gerencia la Junta convocada para el día 25, tendrá lugar el domingo, día 2 de Mayo, a la hora indicada.

Ayuntamiento

Prórroga de los arbitros extraordinarios

El Gobernador civil ha autorizado la prórroga, durante el mes de Mayo, de los arbitros extraordinarios de 1920 21, tiempo que estima necesario para tramitar y resolver definitivamente el expediente de arbitros extraordinarios correspondientes al actual ejercicio económico, 1920 21.

Un proyecto del alcalde.—La canalización de las aguas

El alcalde, señor Vandewalle, ha pedido al arquitecto municipal, un presupuesto de las obras necesarias para el tendido de la tubería de hierro, para el suministro de agua a presión, por las calles de Alfonso XIII, Imeldo Seria, Puerta Causeco, Santo Domingo, Candelaria, hasta el puente del barrio del Cabo; Valentín Sanz, San Francisco y Cruz Verde.

El arquitecto, señor Pintor, ha manifestado que el presupuesto de estas obras, hecho con los precios del año de 1915, únicos exactos de que se dispone, importa 298.535'34 pesetas, cantidad que hay que multiplicar por 2'60 pesetas, para obtener el presupuesto aproximado aplicable en la actualidad, que sería de 776.191'88 pesetas.

En este presupuesto va también incluido el depósito correspondiente a la zona baja y la tubería que desde el acueducto trae a él las aguas, pues sin estos elementos—dice el arquitecto en su informe—, no habría medio de enviar el agua hasta ellas, y por tanto no podrían prestar ningún servicio.

Francisco Hernández Maffiotta

Agente de Seguros en los ramos: Incendios, Marítimos, Vida, Accidentes (Individuales y Colectivos), De Ahorro a Capital diferido, Rentas vitalicias y dotales para niños.

Teatro Municipal

«Juan José»

Deja esta obra una sensación agobiadora, inquietante, de incertidumbre, de vacilación. Dudamos de la viénte realidad del drama; vacilamos, pese a la maldad de los hombres, de esta misma maldad. No surge, en medio del páramo de desolación del argumento, una flor blanca que sea como una anunciación bienhechora de amparo o de bondad. Ni una idea eminente, ni un sentimiento elevado y sólo se eriga, como directriz ardiente de la vida, la llama bermeja, el hogar cálido, rojo y siempre encendido, que se llama instinto y que se llama amor. Por esto se desespera el protagonista de la obra, por éste y por aquél consume los más horribles errores. Y descolando sobre todo un corazón noble y honrado, que sacrifica su nobleza y su honradez, en una suprema abnegación, por la mujer amada.

El señor Muñoz se saturó del espíritu rebelde del protagonista, tremando de angustia en los momentos de fatal impotencia, cuando su alma sentíase obsesionada por el dolor de los celos, y muriendo o deseando morir en la hora nefasta, cuando, convulso entre sus manos, entre éstas recoge, inconsciente, el postrer suspiro del ser que tué vida de su vida. Contribuyendo a destacar el lienzo morado de maldad, el joven galante y enamorado, el galán henchido de salaces caprichos, encarnado por el señor Somers, pone un modo de encanto mayor en la obra, demoleadora como una piqueta, revolucionaria como un rojo de la estepa, horra de resignaciones ideales, plena de rebeldías.

Para esta noche: Segunda representación del drama «Bajo la zarpa».

ROYAL

Máquinas de escribir de fabricación americana, poseyendo el último modelo de todos los adelantos de su género. Estas máquinas están reputadas en la actualidad como las mejores por su resistencia, seguridad, etc. Existencias siempre en depósito. Para detalles respecto a precios etc. Lo mismo que para examinar el modelo dirigirse al Representante

FELIPE P. RAVINA
Alfonso XII 16.

Información local

Para la función religiosa que se celebrará mañana en la Parroquia Matriz, ha sido contratado, con motivo de la festividad de la Santa Cruz, el notable orfeón de La Laguna, que cantará la misa a cuatro voces del maestro Ravanello.

Mañana lunes, con motivo de la festividad del día, la Casa de Banca y Cambio de don Nicolás Dehesa y Compañía cerrará sus oficinas a las 12, y la Caja a las 11 de la mañana.

Las rifas de gallos celebradas ayer en el Circo-gallera de esta Capital entre los partidos de Las Palmas y Garachico dieron el resultado siguiente:

- Primera rifa. — En tabla.
- Segunda » Las Palmas.
- Tercera » En tabla.
- Cuarta » Las Palmas.
- Quinta » En tabla.
- Sexta » Garachico.
- Séptima » En tabla.

A bordo del vapor correo «Reina Victoria» llegaron ayer tarde, con sus respectivas cuadrillas, los notables espadas Gaona y «Nacional».

En el mismo vapor llegaron también los toros que han de ser lidiados en las corridas de hoy y mañana.

Para estos acontecimientos taurinos reina gran animación.

Muy pobremente se celebró ayer la Fiesta del Trabajo por el elemento obrero de esta Capital.

Por la tarde se celebró un mitin en el Parque Recreativo, asistiendo escasa concurrencia.

Después de este acto se organizó una manifestación para entregar al Gobernador civil las conclusiones del mitin.

«VOLUNTAD»

Revista quincenal
Se halla a la venta y se admiten suscripciones en la Librería Católica.

Ecos de Sociedad

Viajeros.—Con objeto de atender al restablecimiento de su salud ha embarcado para la Península y Extranjero D. Juan Martí Dehesa...

NOTICIAS

El jueves de la presente semana se reunió en junta general el gremio de Tranviarios, con el objeto de elegir a los señores que habían de ocupar los cargos vacantes en su directiva.

Papeles pintados para habitaciones se han recibido en la Droguería de Asensio Ayala, calle Alfonso XIII núm. 7.

SE COMPRAN Cuadros al óleo y gravados antiguos, negros y de color.

SE VENDE una báscula, un cochito, y dos sillas, todo para niños.

AUTOMOVILES LLOMBET. Teléfono número 109.

SE ALQUILA en Güimar una hermosa casa amueblada propia para hotel, donde estuvo instalado «El Buen Retiro».

Han presentado instancias en el Ayuntamiento de Icod solicitando la Dirección de la Banda municipal de música de dicho pueblo.

El Mariscal Joffre ha visitado el Museo de pinturas y el hospital franceses.

Esta tarde marchó a Barcelona, siendo objeto de una calurosa despedida.

De Barcelona dan cuenta de que el juez de Tarraza mejora de las heridas recibidas en el atentado de que fué objeto.

El estado del policía herido continúa siendo grave.

Se trabaja por las autoridades al objeto de evitar que se lleve a cabo la manifestación separatista que se tiene anunciada en Barcelona.

Para mañana se anuncia en Zaragoza una gran manifestación obrera.

En el sorteo de la lotería verificado hoy han obtenido los primeros premios los números siguientes, que han correspondido a las capitales que se expresan:

5.468, en Bilbao. 30.367, en Madrid. 4.754, en San Sebastián.

Además obtuvieron premio los números 9.300, 6.037, 14.833, 9.300, 6.037, 14.833, 14.343, 25.683, 3.631, 10.531, 16.422, 6.332, 9.640, 5.477, 23.163.

El cadáver de Miranda Madrid, 1-19-30.

Ha llegado a esta Corte el cadáver del Almirante señor Miranda.

Se le rindieron honores por el Regimiento de Saboya.

El duelo fué presidido por los señores Allende, Sánchez Toca, Villaiba, General Aguilera, Obispo de Sión, y por individuos de la familia y una comisión de la oficialidad del «Carlos V».

El cadáver fué llevado hasta el cementerio de San Isidro, constituyendo el sepelio una verdadera manifestación de duelo.

El cadáver fué llevado hasta el cementerio de San Isidro, constituyendo el sepelio una verdadera manifestación de duelo.

Este nos ha manifestado que la situación política sigue siendo la misma.

El viaje de Weyler Con respecto al viaje que hará a esta Corte el Capitán General de Cataluña, nos dijo el señor Allende que no está relacionado con asuntos políticos y que sólo lo motiva la grave enfermedad que padece su esposa.

La Fiesta del Trabajo, accidentada En esta Corte se ha celebrado la Fiesta del Trabajo.

En esta Corte se ha celebrado la Fiesta del Trabajo.

Al pasar ésta por la calle del Arsenal, desde una casa se hicieron contra ella siete disparos.

El viaje de Weyler Con respecto al viaje que hará a esta Corte el Capitán General de Cataluña, nos dijo el señor Allende que no está relacionado con asuntos políticos y que sólo lo motiva la grave enfermedad que padece su esposa.

La Fiesta del Trabajo, accidentada En esta Corte se ha celebrado la Fiesta del Trabajo.

Al pasar ésta por la calle del Arsenal, desde una casa se hicieron contra ella siete disparos.

El viaje de Weyler Con respecto al viaje que hará a esta Corte el Capitán General de Cataluña, nos dijo el señor Allende que no está relacionado con asuntos políticos y que sólo lo motiva la grave enfermedad que padece su esposa.

La Fiesta del Trabajo, accidentada En esta Corte se ha celebrado la Fiesta del Trabajo.

Al pasar ésta por la calle del Arsenal, desde una casa se hicieron contra ella siete disparos.

El viaje de Weyler Con respecto al viaje que hará a esta Corte el Capitán General de Cataluña, nos dijo el señor Allende que no está relacionado con asuntos políticos y que sólo lo motiva la grave enfermedad que padece su esposa.

GACETA DE TENERIFE

TARIFA DE ANUNCIOS

Table with 3 columns: Description of advertisement type, Duration, and Price per line/day.

Estos precios se entienden por la esquila a dos columnas en el tamaño acostumbrado, cuando se desee a tres columnas, o por más de dos inserciones, rigen precios convencionales, así como en los anuncios que excedan de los límites que se fijan en la tarifa.

NUESTRA INFORMACION De la Agencia Prensa Asociada

PENINSULA

Madrid, 1-1.

Reuniones

Los reformistas se han reunido para cambiar impresiones sobre la actual situación política.

Con el mismo objeto han celebrado otra reunión los datistas.

Incendio

En el Centro Ejército y Armada se inició un pequeño incendio.

Este se desarrolló en la biblioteca, recibiendo el mozo algunas quemaduras.

Visitas

El Mariscal Joffre ha visitado el Museo de pinturas y el hospital franceses.

A Barcelona

Esta tarde marchó a Barcelona, siendo objeto de una calurosa despedida.

Mejoría

De Barcelona dan cuenta de que el juez de Tarraza mejora de las heridas recibidas en el atentado de que fué objeto.

Continúa grave

El estado del policía herido continúa siendo grave.

Evitando una manifestación

Se trabaja por las autoridades al objeto de evitar que se lleve a cabo la manifestación separatista que se tiene anunciada en Barcelona.

Manifestación obrera

Para mañana se anuncia en Zaragoza una gran manifestación obrera.

La lotería

Madrid, 1-12-30.

En el sorteo de la lotería verificado hoy han obtenido los primeros premios los números siguientes, que han correspondido a las capitales que se expresan:

5.468, en Bilbao. 30.367, en Madrid. 4.754, en San Sebastián.

Además obtuvieron premio los números 9.300, 6.037, 14.833, 9.300, 6.037, 14.833, 14.343, 25.683, 3.631, 10.531, 16.422, 6.332, 9.640, 5.477, 23.163.

El cadáver de Miranda

Madrid, 1-19-30.

Ha llegado a esta Corte el cadáver del Almirante señor Miranda.

Se le rindieron honores por el Regimiento de Saboya.

El duelo fué presidido por los señores Allende, Sánchez Toca, Villaiba, General Aguilera, Obispo de Sión, y por individuos de la familia y una comisión de la oficialidad del «Carlos V».

El cadáver fué llevado hasta el cementerio de San Isidro, constituyendo el sepelio una verdadera manifestación de duelo.

El cadáver fué llevado hasta el cementerio de San Isidro, constituyendo el sepelio una verdadera manifestación de duelo.

Este nos ha manifestado que la situación política sigue siendo la misma.

El viaje de Weyler Con respecto al viaje que hará a esta Corte el Capitán General de Cataluña, nos dijo el señor Allende que no está relacionado con asuntos políticos y que sólo lo motiva la grave enfermedad que padece su esposa.

La Fiesta del Trabajo, accidentada En esta Corte se ha celebrado la Fiesta del Trabajo.

En esta Corte se ha celebrado la Fiesta del Trabajo.

Al pasar ésta por la calle del Arsenal, desde una casa se hicieron contra ella siete disparos.

El viaje de Weyler Con respecto al viaje que hará a esta Corte el Capitán General de Cataluña, nos dijo el señor Allende que no está relacionado con asuntos políticos y que sólo lo motiva la grave enfermedad que padece su esposa.

La Fiesta del Trabajo, accidentada En esta Corte se ha celebrado la Fiesta del Trabajo.

Al pasar ésta por la calle del Arsenal, desde una casa se hicieron contra ella siete disparos.

El viaje de Weyler Con respecto al viaje que hará a esta Corte el Capitán General de Cataluña, nos dijo el señor Allende que no está relacionado con asuntos políticos y que sólo lo motiva la grave enfermedad que padece su esposa.

La Fiesta del Trabajo, accidentada En esta Corte se ha celebrado la Fiesta del Trabajo.

Al pasar ésta por la calle del Arsenal, desde una casa se hicieron contra ella siete disparos.

Algunos albañiles de los que formaban la manifestación contestaron a los disparos, produciéndose un gran alboroto.

Luego la policía detuvo al agresor, resultando ser un súbdito peruano llamado Raúl.

La manifestación continuó una vez restablecido el orden, llevándose a cabo pacíficamente.

Conferencia comentada

En el Congreso se ha comentado mucho las entrevistas que ha tenido el señor Allende con los señores Maura y Dato.

Se ha descartado que el señor Allende continúe al frente del Gobierno.

¿Vendrá Maura al poder?

Hay quien considera que gana terreno la formación de un Gobierno presidido por el señor Maura.

¿Formará Gobierno Dato?

También se considera muy probable que sea el señor Dato el que entre a formar Gobierno.

Al campo

El señor conde de Romanones ha marchado al campo.

Regresará el lunes.

Joffre en Barcelona

Madrid, 2 0'30.

Ha llegado a la ciudad condal el Mariscal Joffre.

Se le tributó una favorable acogida. El Mariscal, ante las manifestaciones de simpatía recibidas, vitoreó a España.

En su honor se celebró en la Capitanía General una brillante recepción.

Para corresponder a las entusiasmas ovaciones de que era objeto, se asomó a uno de los balcones, acompañado de su esposa.

Joffre visitó luego el Ayuntamiento y la Diputación, asistiendo más tarde a un banquete que en la Capitanía se celebró en su honor.

Entre republicanos

Los republicanos bizcarras han sostenido una sangrienta colisión.

Ha resultado uno de ellos muerto y otro herido de gravedad.

Choque de trenes De Valencia dicen que han chocho dos trenes, resultado completamente destruidos.

También han resultado tres personas heridas.

Cargas

En el Paseo de Gracia, de Barcelona, la policía se vió obligada a dar algunas cargas contra un grupo de catalanistas.

Uno de ellos resultó herido y cinco contusos.

Varias noticias De Zaragoza comunican que será muy probable que el lunes se reanude allí el trabajo.

En Cataluña ha sido reanudado ya.

Los ferroviarios amenazan con ir a la huelga si no se les mejora.

Háblase de que existe gran descontento entre la oficialidad por las desigualdades en las mejoras concedidas.

Extranjero

La Fiesta del Trabajo Londres.—Con motivo de la Fiesta del Trabajo, han holgado en esta Capital ocho millones de obreros.

Los proyectos del Gobierno Lisboa.—El ministro de Agricultura ha presentado en el Parlamento una proposición de ley, para constituir la «Casa del soldado de la gran guerra».

Siendo insuficiente la producción agrícola, el Gobierno procura solucionar el problema, ensayando el colectivismo agrario.

El Estado expropiará terrenos cerca de las estaciones y carreteras, en las regiones incultas, dividiéndolos

en parcelas de diez a veinte hectáreas, que cederá a soldados de la gran guerra, con preferencia a los mutilados y a los condecorados con la cruz de guerra.

El Gobierno les abrirá un crédito para la explotación de estos terrenos, que estarán exentos de impuestos durante veinticinco años.

GAMBIOS

Table with 2 columns: City and Exchange Rate.

Encontrará V. el mejor surtido de encajes y bordados en casa de la Viuda de Gil Valentín Sanz S.

Comunidad de Embalses de Tahodio (Sociedad Civil)

Se desean comprar. Cementos de buenas marcas. Cal común. Piedra de cal. Antracita. Carbón vegetal. Grasa para máquinas. Aceite para motor de gas pobre (53 Hp.). Nitrato de potasa. Ofertas por escrito al Administrador, Viera y Clavijo, 13.

FABRICA DE GAS VENTA DE COK

a domicilio a 11'00 pesetas el quintal. El cok es de buena calidad, en piedra, de fácil encendido y el más a propósito para las cocinas. Dirigir los pedidos a la fábrica de gas, teléfono núm. 64, o a don Pedro M. Dorta, Plaza Weyler.

ATENCIÓN.—Cocinas para Gas, Cafes de Goma, Camisas y todo clase de artículos para el alumbrado y calefacción de Gas. Para comprarlo, dirigirse a Luis de Puga en la calle de Alfonso XIII, 56, frente al Cabildo.

En La Laguna se vende una casa en la calle de la Palma núm. 3. Darán razón, en Santa Cruz San Juan Bautista núm. 1.

Se vende el grupo de edificios con jardines, comprendido entre las calles de Viera y Clavijo y la Rambla del 11 de Febrero, que se llama Sanatorio alemán. Informes del precio y condiciones en la Notaría de don Rafael Calzadilla.

VACUNA SUIZA se ha recibido en la Farmacia del Doctor Serra.

Capataz

Para encargarse de las obras del embalse de Tahodio, se solicita uno. Buen jornal y trabajo de duración. Dirigirse al Administrador de la «Comunidad de Embalses de Tahodio» (Sociedad Civil), Viera y Clavijo, 13.

Cooperativa Civico-Militar DE Santa Cruz de Tenerife

Por acuerdo de la Junta Directiva se convoca a los señores socios para celebrar Junta General extraordinaria el domingo 9 de Mayo próximo, a las dos y media de la tarde, en el salón de sesiones de «La Benéfica» (Ruiz de Padrón número 3), con objeto de proceder a la modificación del Reglamento vigente y demás asuntos comprendidos en el siguiente orden del día.

ORDEN DEL DIA

Modificación de Reglamento. Ampliación de los negocios de la Sociedad. Ampliación del capital social.

Se vende la casa calle de San Francisco núm. 79, esquina a la de San Martín, y el Almacén calle de San Francisco núm. 65, con piso de cemento, que da a la calle de San Juan Bautista. Darán razón, Castillo núm. 5.

Camellos

La «Comunidad de Embalses de Tahodio» (Sociedad Civil), desea comprar 8. Ofertas con detalles de edad y alzada, al Administrador, Viera y Clavijo, 13.

Compañía Arrendataria de Tabacos

Representación en Canarias. Avleo a los Propietarios. Se desea una casa con capacidad suficiente para oficinas y vivienda. Para informes dirigirse a Compañía Arrendataria de Tabacos, Valentín Sanz, núm. 7, todos los días laborables de 9 a 1.

AL COMERCIO

Distinguido Industrial y Exportador Suizo, que regresará dentro de poco a su país, está dispuesto a recibir encargos de Industriales y Comerciantes importantes de esta Plaza. Dirigirse bajo cifra B. S. al Hotel Camacho.—Sta. Cruz.

La Garantía

Esta sociedad, en Junta General celebrada el día 18 del actual, acordó enagajar los cuatro solares que posee en la calle de los Reyes por el tipo de tasación de 2.400'00 pesetas adjudicándolos al mejor postor, dentro del plazo de un mes.

También acordó notificar a todos los accionistas que se hallen en descubierto en el pago de sus cuotas, se pongan al corriente en las mismas, a fin de tener derecho en el reparto del capital social para lo que se les concede un plazo de tres meses, a contar de la publicación del presente, como asimismo presentar los documentos que acrediten su derecho.

Ciudad de Icod, 27 de Abril de 1920.—El Presidente, José de Ossuna.

SE desea comprar un alambique que esté en buen estado. Informarán calle Consolación núm. 62.

«CEREJUMIL» Fernández Alimento completo vegetariano a base de cereales y leguminosos.

Especial para niños, ancianos, enfermos del estómago y convalecientes.

Insustituible como alimento en los casos de intolerancia gástrica y afecciones intestinales.

Fernández & Canivell y C. —Montilla

La Funeraria

Calle de Imeldo Seris 108.—Teléfono N.º 36. Esta antigua y acreditada casa tiene el gusto de ofrecer al público un servicio completo de carrozas blancas desde la más lujosa hasta la más modesta.

Como siempre esta casa continúa sirviendo en todo lo relacionado con la misma basándose solo un aviso por teléfono.

MAQUINAS DE ESCRIBIR «RE-MINGTON». Se compran. Escritorios Cauales 5.

Banco Vitalicio de España

Compañía Anónima de Seguros. Capital Social. Ptas. 15.000.000'00. Capital desembolsado. 3.750.000'00. Reservas en 31 diciembre de 1918 comprendidos los reaseguros. 45.274.078'96. Pagado a los asegurados hasta 31 diciembre de 1918. 34.915'551'27.

Esta Sociedad se dedica especialmente a constituir capitales pagaderos a la muerte del asegurado o a un plazo determinado para el cumplimiento de obligaciones, formación de dotes, redención de quintas y demás combinaciones análogas, rentas vitalicias inmediatas o diferidas y compra de usufructos y nudas propiedades.

Representaciones en toda España. Domicilio social: Rambla Cataluña, 18 y Cortes, 603—Barcelona.

Delegado en Santa Cruz de Tenerife Viuda e hijos de Juan La-Roché.

Para informes dirigirse al Inspector Emilio Mandillo.—Alfonso XIII 82.

SIROP

Don Francisco Riveró, tiene el gusto de avisar a su numerosa clientela que en su fábrica de licores, San Lucas, número 82, se expenden las siguientes clases de jarabes al precio de 30 00 pesetas la caja de doce botellas de tres cuartos litros.

Agras, Albaricoque, Ciora, Cereza, Ciruelas, Frambuesa, Fresa, Granada, Grosella, Guinda, Horchata de Almendra, Limón, Manzana, Membrillo, Melocotón, Naranja, Piña, Platano, Pera y Zarzaparrilla. También se venden en la mencionada fábrica las siguientes clases inferiores al precio de 24'00 pesetas la caja de doce botellas de tres cuartos litros: Fresa, Limón, Naranja, Piña y Zarzaparrilla.

Don Francisco Riveró, tiene el gusto de avisar a su numerosa clientela que en su fábrica de licores, San Lucas, número 82, se expenden las siguientes clases de jarabes al precio de 30 00 pesetas la caja de doce botellas de tres cuartos litros.

Agras, Albaricoque, Ciora, Cereza, Ciruelas, Frambuesa, Fresa, Granada, Grosella, Guinda, Horchata de Almendra, Limón, Manzana, Membrillo, Melocotón, Naranja, Piña, Platano, Pera y Zarzaparrilla. También se venden en la mencionada fábrica las siguientes clases inferiores al precio de 24'00 pesetas la caja de doce botellas de tres cuartos litros: Fresa, Limón, Naranja, Piña y Zarzaparrilla.

Agras, Albaricoque, Ciora, Cereza, Ciruelas, Frambuesa, Fresa, Granada, Grosella, Guinda, Horchata de Almendra, Limón, Manzana, Membrillo, Melocotón, Naranja, Piña, Platano, Pera y Zarzaparrilla. También se venden en la mencionada fábrica las siguientes clases inferiores al precio de 24'00 pesetas la caja de doce botellas de tres cuartos litros: Fresa, Limón, Naranja, Piña y Zarzaparrilla.

Agras, Albaricoque, Ciora, Cereza, Ciruelas, Frambuesa, Fresa, Granada, Grosella, Guinda, Horchata de Almendra, Limón, Manzana, Membrillo, Melocotón, Naranja, Piña, Platano, Pera y Zarzaparrilla. También se venden en la mencionada fábrica las siguientes clases inferiores al precio de 24'00 pesetas la caja de doce botellas de tres cuartos litros: Fresa, Limón, Naranja, Piña y Zarzaparrilla.

Luis Fraga García

Médico-Cirujano. Medicina interna.—Enfermedades de la piel, sifilíticas y venereas. Asistencia a partos.

Inyecciones de neo-salvarsan (914) y salvarsan-sódico (1206) último invento alemán de la serie de Ehrlich empleado con preferencia en las clínicas extranjeras.

Moras de consulta de 11 a 1 y de 3 a 5. Tratamientos a horas convenientes. San Juan Bautista, 17.

San Juan Bautista, 17.—Teléfono, 544.

Señoritas

Si desean colocación en escritorio comercial, pueden dirigirse por escrito, indicando sus aptitudes y aspiraciones, a Pedro E. Monteros, en plaza.

Vinos finos de mesa del país y la Península

Venta por Bocoyes y detall. S. Pedro Alcántara n.º 6. José Luis Benítez

«El Consultor de los Bordados»

Periódico quincenal de Dibujos prácticos y modernos para Bordados, Encajes y toda clase de labores femeniles.

«El Consultor de los Bordados» consta de dos ediciones, una de lujo y otra económica, y se publica dos veces al mes.

La edición de lujo se compone de 24 cuadernos al año y 12 grandes láminas en colores. Cada cuaderno consta de un pliego papel blanco, 44 X 64 cm., impreso a dos caras, con dibujos para bordados en blanco, como son:

Nombres, Escudos, Enlaces, Cenefas, y Ramajes o adornos para juegos de cama, mantelerías, tohallas, de comunión y de mano; Alfabetos, Escudos, N.ºs, Adornos y caprichos para pañuelos y otras aplicaciones, todo de estilo moderno y fácil ejecución.

Una hoja de texto con explicación de los dibujos.

La edición económica es completamente igual a la de lujo, pues consta de los mismos 24 cuadernos de dibujo anuales, pero sin las 12 grandes láminas cromolitografiadas.

Ambas ediciones están combinadas con un suplemento quincenal de dibujos picados sobre papel especial.

Precio de suscripción. Edición económica. 1 año o sea 24 cuadernos 9'00. 6 meses o sea 12 idem 5'00.

Edición de lujo. 1 año o sea 24 cuadernos 15'00. 6 meses id. 12 id. 9'00.

Con suplementos de dibujos picados. 1 año edición económica 18'00. 6 meses 10'50. 1 año edición de lujo 25'00. 6 meses 15'00.

Para muestras y detalles dirigirse a la Librería y Tipografía Católica, San Francisco núm. 7.

En casa de la Viuda de Gil hallará V. una colección de medias transparentes desde 1'50 en adelante.

El natural adorno de las mujeres son las flores. Semillas de flores que nacen. CASA VARELA.

Por acuerdo de la Comisión administradora de dicha Comunidad, y usando de las facultades concedidas a la misma en la reunión que se celebró por los partícipes de aquella en la ciudad de La Laguna a 4 de Febrero de 1912, se cita a los señores partícipes, o sea a los acreedores que fueron de la «Taoro», a quienes ésta hizo cesión de todos sus bienes por escritura de 16 del propio mes y año, ante el Notario que fué de dicha ciudad don Hipólito González Real boel a una reunión que tendrá lugar en el salón de actos de la Sociedad «Círculo de Amistad XII de Enero», de esta Capital, casa núm. 11 de la calle de Ruiz de Padrón, el día 18 de Mayo próximo, a la hora de las 14, con arreglo a la siguiente

ORDEN DEL DIA. 1.º Exponer las gestiones realizadas por la Comisión administradora, a fin de que por la Comunidad se censuren o aprueben, y someter a su aprobación las cuentas rendidas por el señor Tesorero.

2.º Discutir y acordar si debe